

Jahresbericht 2023 des Vereins Refugium

Trägerschaft

Verein gemäss ZGB Art.60 ff mit Sitz in Uebeschi BE

Mitgliederbestand

Bestand am 01.01.2023	159 Personen
Eintritte	4 Personen
Austritte	6 Personen
Bestand am 31.12.2023	157 Personen

Personen

Vorstand

Vakant	Präsidium
Jolanda Just	Sekretariat, Triage, Betreuung Social Media, Betreuung Vereinsmitglieder
Ursula Käufeler	Vizepräsidentin, Vertreterin Region Bern
Sonja Picciati	Verantwortliche für die Homepage, Vertreterin Region Luzern / Innerschweiz
Stephanie Theobald	Vertreterin Region Zürich
Georgia Steiner	Vertreterin Region Basel bis August 2023

Mitarbeit im Vorstand

André Marty (seit Oktober 2023)
Pascale Dürr (seit Oktober 2023)

Rechnungsführung

Lea Boss (bis Februar 2023)
Ursula Käufeler ad interim ab März 2023

Revisorinnen

Erika Käser
Chregi Stocker

Leitende der Selbsthilfegruppen

Georgia Steiner (Basel)
Silvia Glusstein und André Marty (Bern)
Georg Windlin (Luzern)

Moderatorinnen Monatstreff Zürich

Mirjam Frisenda, Verena Spörri, Susanne Ochsner, Stephanie Theobald, Eveline Schmidli

Kontaktgespräche

Georgia Steiner, Gisela Meinicke, Ursula Käufeler, Georg Windlin, Stephanie Theobald, Sarah Pfister, Verena Wegmann

Tätigkeit des Vorstands

Anfangs Jahr ging es vor allem darum, die Zukunft und die Leitung des Vereins zu besprechen. Dazu fand im Februar eine Klausursitzung statt mit dem Ziel, einen Zeitplan mit konkreten Schritten bis zur Generalversammlung (GV) 2024 zu erstellen. Es war bereits da klar, dass es im Vorstand weitere Rücktritte geben wird und dadurch die Zukunft des Vereins in Frage gestellt war.

GV 2023 in Basel

Am 13. Mai 2023 fand in Basel die GV unter der Leitung von Ursula Käufeler statt. Auch in diesem Jahr konnte das Präsidium nicht besetzt werden. So stellte der Vorstand nochmals den Antrag, den Verein ein weiteres Jahr im Kollektiv zu führen, jedoch mit dem erklärten Ziel, dass an der nächsten GV eine Lösung präsentiert werden muss. Diesem Antrag wurde zugestimmt. Weiter wählte die Versammlung Lena Mattmüller aus Winterthur zur neuen Kassierin, nachdem Lea Boss ihre Tätigkeit anfangs Jahr beendet hat. Nach dem offiziellen Teil und dem Imbiss führte Georgia Steiner die Teilnehmenden in den Workshop ein «Wie weiter mit dem Verein Refugium?» In Gruppen wurde zu verschiedenen Fragen ausgetauscht und nach Lösungsansätzen gesucht. Doppelmitglieder der beiden Vereine Refugium und Trauernetz tendierten dabei auf eine Fusion der beiden Vereine hin. Am Nachmittag besuchten einige Mitglieder das Pharmazie-museum, andere begaben sich auf einen Stadtrundgang. Ein herzliches Merci an Georgia Steiner, welche diesen Tag organisiert hatte.

Personelles

Lena Mattmüller hat aus persönlichen Gründen die Tätigkeit als Kassierin nicht aufgenommen. Ursula Käufeler war mit dem Buchhaltungsprogramm Banana vertraut. So hat sie diese Aufgabe mit dem Einverständnis des Vorstands ad interim übernommen. Im August beendete Georgia Steiner ihre Vorstandsarbeit, was wir sehr bedauerten. Für ihr Mitdenken und Mitgestalten danken wir ihr bestens. Bereits einige Monate haben Pascale Dürr und André Marty im Vorstand mitgearbeitet.

Zukunft des Vereins

Bei der Planung zur Zukunft des Vereins wollten wir die Mitglieder mit auf den Weg nehmen. So führten wir vor den Sommerferien eine Umfrage durch. Aufgrund der Resultate und diverser (Zoom-)Gespräche mit verschiedenen Personen gaben wir dem Fortbestand des Vereins nochmals eine Chance. Bis Ende Jahr sollte sich abzeichnen, ob der Verein eigenständig weitergeführt werden konnte. Falls nicht, wäre eine Fusion mit dem Verein Trauernetz eine Option gewesen. Wir waren mit dem Co-Präsidium des Vereins Trauernetz im Gespräch und hielten sie über unsere Schritte auf dem Laufenden. Auf Initiative von Kathrin Abt (ehemalige Präsidentin) hat sich im Herbst eine Arbeitsgruppe formiert, welche sich Gedanken darüber machte, wie Mitglieder zur Mitarbeit gewonnen werden können. Es haben sich darauf Personen für die aktive Mitarbeit gemeldet, so dass der Vorstand Ende November entschieden hat, den Verein weiterzuführen. Wir werden an der GV 2024 Pascale Dürr und André Marty als neue Vorstandsmitglieder und Pascale Dürr als Präsidentin zur Wahl stellen. Für das Kassieramt wird sich Anita Calmonte zur Verfügung stellen. Das freut uns sehr!

Der Verein Trauernetz hat schon zu Beginn des Jahres kommuniziert, dass er eine Fusion mit uns begrüßen würde. Wir danken dem Verein, dass er uns dieses Angebot gemacht hat. Da die beiden Vereine nun weiterhin eigenständig unterwegs sind, war es uns ein Anliegen, einige Punkte zu klären, die bei Betroffenen immer wieder zu Verwirrung geführt haben. Wir sind sehr daran interessiert, die Zusammenarbeit mit anderen Vereinen – wie dem Trauernetz oder der Selbsthilfe – zu pflegen und die Vernetzung innerhalb des Vereins zu stärken. Uns ist bewusst, dass die Gewinnung von Personen zur Mitarbeit im Verein ein Dauerthema bleibt.

Auf Social Media sind wir auf Facebook und neu auch auf Instagram präsent.

Dank

Wir danken allen herzlich, die sich in diesem intensiven Jahr in irgendeiner Form für den Verein Refugium eingesetzt haben. Besonders danken wir allen, welche die offenen Selbsthilfegruppen in Basel, Bern und Luzern und den Monatstreff in Zürich begleiteten, welche Gespräche führten und Anlässe ermöglichten. Diese Angebote sind unser Herzstück, es ist der Ort, wo wir Betroffenen begegnen und ihnen ein «Refugium» bieten können. Gerne verweisen wir auf die Jahresberichte aus den Regionen. Wir schätzen das Wohlwollen und die Treue der Vereinsmitglieder sehr. Den Spenderinnen und Spender danken wir für die Zuwendungen an den Verein. Sie sind ein Zeichen des Vertrauens in unsere Arbeit, die wir motiviert weiterführen wollen.

Vorstandssitzungen

Datum	Hauptthema
18.01.2023 (Videokonferenz)	Jahresrückblick; Stand Selbsthilfegruppen
11.02.2023 Olten	Retraite: Zukunft Verein Refugium
08.03.2023 (Videokonferenz)	Vorbereitung GV, Jahresrechnung, Budget, Jahresbericht
19.04.2023 (Videokonferenz)	Vorbereitung GV inkl. Workshop
14.06.2023 (Videokonferenz)	Auswertung GV, Organisation des Vorstands für das 2023, Vorbereitung Umfrage
23.08.2023 (Videokonferenz)	Organisatorisches, Auswertung Umfrage, wie weiter?
18.10.2023 (Videokonferenz)	Auswertung nach diversen Treffen
25.11.2023 Luzern	Planung 2024, Entscheid: Verein Refugium wird eigenständig weitergeführt

Für den Vorstand

Ursula Käufeler

Im Februar 2024